

# LE FLAMBEAU

Eglise Protestante Unie de Belgique à Verviers-Laoureux et Spa

bpost  
PB-PP  
BELGIE(N) - BELGIQUE

## Temple de Verviers

rue Laoureux, 33-35 (culte à 10h30)

## Temple de Spa

rue Brixhe, 24 (culte à 10h00)

## Pasteur consultant :

Monsieur Grégory Tassioulis

Tél : 0498/802 822

Editeur responsable : Bernard Paulus

0475/318 600 - bjypaulus@skynet.be

[www.epub-verviers-spa.be](http://www.epub-verviers-spa.be)

Comptes bancaires :

LAOUREUX : **BE30** 1970 2737 1111

SPA: **BE71** 0680 7473 3069

DIACONIE: **BE34** 0682 3053 6590

FLAMBEAU : idem Laoureux avec mention "Flambeau"

**BIC** CREGBEBB

**BIC** GKCCBEBB

**BIC** GKCCBEBB

Agrément P000814

Bimestriel

Dépôt Dison

Janvier – Février 2025



**Les équipes du consistoire et du conseil d'administration souhaitent à tous les lecteurs une très bonne et heureuse année 2025 !**

## PRIERE POUR LE JOUR DE L'AN

La petite Caroline Duménil (10 ans) écrit ainsi le 31 décembre 1846, sur des feuilles de papier décoré :

Mon cher papa et ma chère maman,

Je profite du jour de l'an pour venir vous remercier de toutes les bontés que vous avez eues pour moi pendant toute l'année. J'espère que je ferai tout ce que je pourrai pour vous contenter et que je travaillerai bien. Si je vous ai fait de la peine cette année j'en suis bien fâchée, j'espère que vous l'oublierez et je tâcherai de vous faire toujours plaisir.

Adieu mon cher papa et ma chère maman.

Votre chère petite fille. C. Duménil. Jeudi 31 décembre 1846.

Je la vois encore, cette lettre de nouvel an que nous rédigeons à l'école primaire. J'allais l'acheter au « bollewinkel » en face de l'église Saint-Julien, à Auderghem où nous habitons.

« Bollewinkel » qui vendait aussi de la papeterie. Aaaaah, les beaux cahiers Atoma, avec leurs anneaux pleins en plastic coloré. Le côté papeterie sentait bon la rentrée scolaire, les cahiers neufs, lignés, quadrillés. J'aimais moins les cahiers pour le solfège...

Et n'oublions pas les porte-plumes, avec plumes sergent major ou les plumes ballons pour les titres à la ronde et à l'encre de Chine.

Revenons à la lettre de Nouvel An, au pourtour garni de feuilles de houx avec les boules rouges (indispensables), de gui, de neige, d'un rouge-gorge (c'est encore mieux) et surtout des paillettes argentées qui malheureusement tombaient un peu dans l'enveloppe, mais enfin c'est l'intention qui compte, n'est-ce pas ?

Il fallait tracer de fines lignes à la latte et au crayon, pour écrire droit. Et en avant, après un brouillon corrigé par l'institutrice, on se lançait dans l'exploit périlleux d'écrire sans faire de tache et sans passer sa main sur l'encre fraîche. Le buvard, auxiliaire indispensable à l'élaboration du chef d'œuvre, se tenait sous la main encore malhabile.

Et le texte ? Cela ressemblait un peu au modèle de cette lettre de 1846. Comme quoi, depuis le XIXème siècle jusqu'aux années cinquante du XXème, le style n'avait pas beaucoup changé. Ni le respect dû aux parents.

Quoique ! La liberté et la contestation commençaient à poindre, un peu plus à l'adolescence.

Et voilà que tous ces souvenirs qui remontent à la surface et qui me plongent dans un bonheur intense, me font écrire à Dieu une lettre-prière de Nouvel An :

Je n'ai pas acheté de lettre, cher Père éternel, ce n'est plus à la mode, mais l'ordi fera bien l'affaire d'une écolière montée en graine.

J'ai appris, avec les années et les bonnes résolutions tenues quinze jours (dans le meilleur des cas !), que les promesses sont fragiles, surtout celles de la première journée de l'année. Je voudrais quand même essayer, avec ton aide toujours fiable, de mettre le prochain au cœur de mes pensées et de mes actions.

Veux-tu bien m'aider à aller à l'essentiel, sans me perdre dans des détails matériels ?

Tu me connais, je suis très terre à terre et j'aime plonger mes mains dans le cambouis, mais il faudrait sans doute, comme Marie, la sœur de Marthe, m'asseoir aux pieds de Ton Fils et L'écouter, plutôt que de courir dans tous les sens comme une poule sans tête. J'ai bien besoin de Ton pardon indéfectible pour tous les accrocs dans la toile de mon existence, pour effacer l'ardoise de ces pensées et de ces actes inavouables, même parfois à moi-même. Pourquoi, malgré les pardons serinés lors de tous les cultes, n'agissent-ils pas vraiment ? Est-ce parce que je n'arrive pas à croire que Ta miséricorde est bien plus immense que mes petits pardons étriqués ?

Silence.

Oui, il n'y a que le silence, pour recevoir avec gratitude tous les bienfaits dont tu m'entoures et, s'il te plaît, garde-moi de penser que les malheureux et les oubliés de la terre le sont parce qu'ils n'ont pas mérité cette bienfaisance.

Rappelle-moi, à chaque instant, que je suis ton cœur, ta tête, tes mains et tes pieds pour aller vers mon prochain et me soucier de lui. Sans cela, ma prière serait vaine.

Cher Père éternel, n'oublie pas de me rappeler de chanter tes louanges, car Tu es bon, d'une bonté incompréhensible, choquante, qui me fait ravalier mes critiques à tout-va.

Et voilà que j'ai débordé de ma page bien décorée pour arriver au verso plus terne : que là aussi, dans le gris de la banalité ou le blanc de l'oubli, je Te trouve, car Tu es présent, même si je ne Te vois, ni ne Te sens.

Cher Père éternel, je T'aime, comme une humble grenouille aime une étoile, Toi qui vas briller sur mon chemin de tous les jours.

Ta chère fille reconnaissante.

Yvette Vanescote

## **MESSAGE DE CLOTURE DE L'ASSEMBLEE SYNODALE DES 16 ET 17 NOVEMBRE**

En introduction de l'Assemblée Synodale, l'aumônière nous a invités à prendre la route vers l'Église de demain à l'image d'Abraham et du peuple des croyants depuis les origines. La Bible nous montre en effet, dès son commencement, des hommes et des femmes que la foi met en mouvement.

En 2023, face à la crise des vocations et à la diminution de la pratique religieuse, le Conseil Synodale a proposé une vision et a engagé l'EPUB dans une démarche de redynamisation - notamment au travers de la collaboration entre églises locales sur base d'un fonctionnement différencié et souple pour chaque district. L'EPUB a ainsi entamé une démarche progressive et nécessaire qui se construit au fil des assemblées synodales dans une atmosphère constructive. Certaines décisions demandent encore un peu de maturation (en outre le travail supra-local des pasteurs et les finances de l'Église).

Comme chaque année, l'Assemblée a élu des candidats dans les instances nationales de l'EPUB. Leur engagement bénévole permet de faire vivre l'Église aux niveaux local, régional et national.

L'EPUB travaille en collaboration avec des Églises partenaires indépendantes.

Cette année, elle en accueille deux nouvelles, la Wesley Methodist Church of Ghana et l'Antwerp International Protestant Church (AIPC). Nous nous en réjouissons.

Au-delà des aspects administratifs, ces partenariats aboutissent à des projets concrets, comme par exemple l'ouverture d'une maison de transition (lieu de préparation des détenus entre la prison et la liberté) à Enghien.

La prochaine Assemblée Synodale extraordinaire est fixée au 17 mai 2025. Les délégués voteront également pour le prochain ou la prochaine président(e) de l'EPUB.

La commission d'avis

Jean-Guillaume DeMailly, Salvatore Manfroid, David Moulinasse, Carl-André Spillmann

## L'Église protestante unie de Belgique (EPUB) se prépare à ses présidentielles

*En 2025, l'EPUB élira un nouveau président ; ou une nouvelle présidente – ce serait la première fois. L'élection s'inscrit dans un processus qui dure plus d'un an. Il s'agit d'un moment essentiel de la dynamique ecclésiale. Les grandes lignes de cette élection méritent donc une petite explication.*

### **Quel est le rôle du ou de la présidente de l'EPUB ?**

On compare généralement le fonctionnement de l'EPUB à un système parlementaire : les paroisses élisent des délégué.es, qui siègent à l'assemblée synodale, laquelle se tient au moins une fois par an au mois de novembre, rythmant la vie de l'Église protestante. Il s'agit alors d'une Assemblée Synodale dite ordinaire. Elle examine les questions concernant l'avenir de l'Église « Faut-il créer de nouveaux ministères ? Comment implémenter les décisions gouvernementales dans notre fonctionnement ? ». Les décisions sont prises par l'Assemblée.

Dans l'Église, un organe est chargé de la préparation des sujets examinés par l'Assemblée Synodale et de la mise en œuvre de ses décisions : le Conseil Synodal, organe exécutif comparable à un conseil des ministres en politique. Son président, actuellement le pasteur Steven Fuite, est l'agent exécutif du Conseil Synodal - au même titre qu'un premier ministre pour un conseil des ministres. Il a également d'autres tâches, comme la représentation de l'EPUB auprès des instances politiques du pays.

### **Y a-t-il des conditions pour devenir président.e ?**

Pour être président.e, il faut être pasteur, membre de l'EPUB et bilingue (français et néerlandais). Si un.e candidat.e ne maîtrise pas l'une de ces deux langues, il ou elle doit s'engager à l'apprendre.

### **Comment se passe l'élection ?**

Le ou la président.e est élu.e pour quatre ans, renouvelables deux fois. Son troisième mandat peut être prolongé par l'Assemblée Synodale.

C'est la Coordination Administration et Finances qui prépare l'élection. Celle-ci a lieu en 5 étapes, organisées tous les deux mois.

**17 septembre 2024**

Huit mois au plus tard avant l'Assemblée Synodale durant laquelle aura lieu l'élection, les six présidents de district et les deux vice-présidents du Conseil Synodal se réunissent avec les deux coordinateurs Administration et Finances. Ce groupe de travail examine le profil du président actuel, et peut éventuellement le modifier. Libre à eux de nourrir leur réflexion, par exemple en interrogeant le président. Les décisions du groupe font l'objet d'un vote. Les coordinateurs n'ont alors qu'une voix consultative.

**17 novembre 2024**

Le profil présidentiel est rendu public au moins six mois avant l'élection.

**17 janvier 2025**

Les candidatures doivent être introduites deux mois après la publication du profil, appuyées par une lettre de motivation et un CV. Le groupe de travail examine alors la validité des candidatures et s'entretient avec les candidats.

**17 mars 2025**

Un.e ou deux candidat.est/sont sélectionné.es et présenté.es aux paroisses de l'EPUB.

**17 mai 2025**

Le ou la président.e est élu.e lors d'une Assemblée Synodale extraordinaire par les délégués.

**1<sup>er</sup> janvier 2026**

Un premier mandat de quatre ans commence le 1<sup>er</sup> janvier suivant l'élection par l'Assemblée Synodale. Une période préparatoire est prévue, durant laquelle il ou elle collabore avec le président actuel.

**Pour aller plus loin : <https://fr.protestant.link/constitution-discipline/>**

L'élection du président du Conseil Synodal de l'EPUB est encadrée par l'article 9.5 de la Constitution et Discipline, document qui régit le fonctionnement de l'EPUB.

Le rôle du président du Conseil Synodal, quant à lui, est explicité à l'article 30 de la Constitution et Discipline.

*Jean-Guillaume DEMAILLY*

**CORPS DU BALAI AU TEMPLE DE LA RUE LAOUREUX**

Je vous donne rendez-vous **le lundi 27/01 de 9 à 11h** au temple de Verviers-Laoureux !  
R. Paulus

## [www.epub-verviers-spa.be](http://www.epub-verviers-spa.be)

Le site et la mise en ligne des cultes enregistrés à Verviers Laoureux se poursuivent plus ou moins régulièrement. Continuez donc à visiter régulièrement notre site où d'autres informations que les cultes sont régulièrement postées. Transmettez-nous aussi vos commentaires et/ou remarques et/ou suggestions. Nous aimerions également connaître le nombre de personnes qui écoutent les cultes sur notre site régulièrement ou parfois... Un petit message dans ce sens à notre webmaster [bjypaulus@fastmail.com](mailto:bjypaulus@fastmail.com) ferait donc plaisir.

### DIACONIE

Les diacres veillent à rendre l'amour du prochain concret, du niveau paroissial au niveau mondial, entre nous et autour de nous.

**La diaconie est pauvre, pauvre en ressources humaines et financières.**

- Vous voulez rejoindre l'équipe de la diaconie ? Parlez-en à un membre du consistoire !
- Vous avez des idées et des réflexions autour des actions diaconales ? Faites-le nous savoir !

- **L'offrande diaconale du mois de janvier 2025, comme traditionnellement, ira à la mission évangélique contre la lèpre.**
- **Pour le mois de février, c'est également une organisation bien connue qui bénéficiera de vos dons : l'Armée du Salut.**
- **Appel de l'Entraide Protestante Liégeoise**  
Si vous voulez faire des heureux en cette période d'hiver, l'Entraide recherche **des chaussures pour hommes, pointures 41 à 45**. En bon état, bien sûr !  
Merci de les déposer dans « l'accueil », nous nous chargerons de les acheminer à Liège.

## **SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS, du 19 au 26 janvier 2025**

Pour l'année 2025, les prières et réflexions de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens ont été préparées par les frères et soeurs de la communauté monastique de Bose, dans le nord de l'Italie.

Cette année marque le 1700<sup>e</sup> anniversaire du premier concile oecuménique, qui se tint à Nicée, près de Constantinople, en 325. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile ; une foi qui, encore aujourd'hui, reste vivante et porte des fruits. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2025 est une invitation à puiser dans cet héritage commun et à pénétrer plus profondément dans la foi qui unit tous les chrétiens.

Le Concile de Nicée, convoqué par l'Empereur Constantin, réunit, selon la tradition, 318 pères, pour la plupart venus d'Orient. L'Église, à peine sortie de la clandestinité et de la persécution, commençait à découvrir combien il pouvait être difficile de partager la même foi dans les différents contextes culturels et politiques de l'époque. Trouver un accord sur le texte du Credo signifiait définir les fondements communs essentiels sur lesquels édifier des communautés locales se reconnaissant comme des Églises soeurs, chacune respectant la diversité de l'autre.

Au cours des décennies précédentes étaient apparus entre les chrétiens des désaccords qui parfois avaient dégénéré en de graves conflits. Ces différends portaient sur des questions aussi diverses que : la nature du Christ relatif au Père ; la question d'une date unique pour célébrer Pâques et son rapport avec la Pâque juive ; l'opposition à des opinions théologiques considérées comme hérétiques ; et comment réintégrer les croyants ayant abandonné la foi au cours des persécutions des années précédentes.

Le texte approuvé du Credo utilisait la première personne du pluriel, « Nous croyons... ». Cette forme mettait l'accent sur l'expression d'une appartenance commune. Le Credo était divisé en trois parties consacrées aux trois personnes de la Trinité, suivies d'une conclusion condamnant les affirmations considérées comme hérétiques.

Le texte de ce Credo fut révisé et enrichi lors du Concile de Constantinople en 381 après J. C., où les condamnations furent supprimées. C'est la forme de la profession de foi que les Églises chrétiennes reconnaissent aujourd'hui comme Credo de Nicée-Constantinople, souvent simplement appelé Credo de Nicée.

De 325 à 2025, bien que le Concile de Nicée ait décrété comment calculer la date de Pâques, d'ultérieures divergences d'interprétation ont conduit à ce que la fête soit fréquemment célébrée à des dates différentes en Orient et en Occident. Bien que nous attendions encore le jour où nous aurons à nouveau une célébration commune de Pâques chaque année, en l'année anniversaire de 2025, par une heureuse coïncidence, cette grande fête sera célébrée à la même date par les Églises d'Orient et d'Occident.

Au cours des dix-sept siècles qui se sont écoulés, la signification des événements salvateurs que tous les chrétiens célébreront le dimanche de Pâques, le 20 avril 2025, n'a pas changé. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens est l'occasion pour les chrétiens d'explorer à nouveau cet héritage vivant et de se le réapproprier en rapport avec les cultures

contemporaines, qui sont encore plus diverses aujourd'hui que celles du monde chrétien à l'époque du Concile de Nicée. Vivre ensemble la foi apostolique aujourd'hui n'implique pas de rouvrir les controverses théologiques de l'époque, qui se sont poursuivies au cours des siècles, mais plutôt de relire, dans la prière, les fondements scripturaux et les expériences ecclésiales qui ont conduit à ce Concile et à ses décisions.

Le texte biblique pour la Semaine de prière (c'est dans cet esprit que le texte biblique de référence a été choisi —Jean 11,17-27) « Crois-tu cela ? » (v. 26), s'inspire du dialogue entre Jésus et Marthe lors de la visite de Jésus chez Marthe et Marie à Béthanie, après la mort de leur frère Lazare, tel qu'il est raconté par l'évangéliste Jean.

Au début du chapitre, l'Évangile dit que Jésus aimait Marthe, Marie et Lazare (v. 5). Lorsqu'il fut informé que Lazare était gravement malade, il déclara que sa maladie « n'aboutirait pas à la mort », mais que « c'est par elle que le Fils de Dieu serait glorifié » (v. 4), et il resta là où il était pendant deux jours de plus. Lorsque Jésus arriva enfin à Béthanie, bien qu'il ait été averti qu'il risquait la lapidation (v. 8), Lazare « était dans la tombe depuis quatre jours déjà » (v. 17). Les paroles de Marthe à Jésus expriment sa déception quant à son arrivée tardive, et contiennent peut-être aussi une note de reproche : « Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort » (v. 21). Cependant, cette exclamation est immédiatement suivie d'une profession de foi dans la puissance salvatrice de Jésus : « Mais je sais que, maintenant encore, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te le donnera » (v. 22). Lorsque Jésus lui assure que son frère ressuscitera (v. 23), elle répond en affirmant sa croyance religieuse : « Je sais [...] qu'il ressuscitera lors de la résurrection, au dernier jour » (v. 24). Jésus l'entraîne un peu plus loin, en déclarant son pouvoir sur la vie et la mort et en lui révélant qu'il est le Messie : « Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt ; et celui qui vit et croit en moi ne mourra jamais » (v. 25-26). Après cette déclaration étonnante, Jésus pose à Marthe une question très directe et profondément personnelle : « Crois-tu cela ? » (v. 26).

Comme Marthe, les premières générations de chrétiens ne pouvaient rester indifférentes ou passives lorsque les paroles de Jésus touchaient et pénétraient leur cœur. Elles cherchèrent ardemment à donner une réponse compréhensible à la question de Jésus : « Crois-tu cela ? » Les Pères de Nicée s'efforcèrent de trouver des mots qui engloberaient tout le mystère de l'incarnation et de la passion, de la mort et de la résurrection de leur Seigneur. En attendant son retour, les chrétiens du monde entier sont appelés à témoigner ensemble de cette foi en la résurrection, qui est pour eux la source d'espérance et de joie qu'ils désirent partager avec tous les peuples.

*Source <https://unitedeschretiens.fr/>*

### **Quelques temps forts pour vivre la semaine de l'Unité à Verviers en janvier 2025**

- **Mardi 21 janvier à 20h**, conférence de Monsieur Marc Deltour, co-organisée par le Doyenné et le Centre Culturel Protestant de Verviers (au temple de Hodimont). Monsieur Deltour est un ancien inspecteur de religion catholique, il nous parlera de la foi. Son analyse sera centrée sur le texte de Jean 11 (cf texte ci-dessus).
- **Dimanche 19 à 18h**, célébration œcuménique à l'Eglise Saint Fiacre à Dison
- **Dimanche 26 à 10h30**, lors du culte à Hodimont, la prédication sera apportée par Madame Myriam Tonus, laïque dominicaine.

## OU AI-JE MIS MES CLES ?

*Texte emprunté au périodique du SPJ, Le petit Service, n°1, 2024*

Dans mon pays, l'Ecosse, et à mon époque, quand on arrivait à 21 ans, à la majorité, on recevait la clé de la maison. Cela supposait que l'on était assez responsable pour gérer l'accès à la maison, pour rentrer à l'heure que l'on voulait, pour se souvenir de bien fermer la porte au matin en partant travailler...

Maintenant que je suis "moins jeune", j'ai pas mal de clés sur mon trousseau, il est très lourd. J'ai la clé de ma propre maison, de ma voiture, de la maison de ma fille, de mon bureau, de l'église...

En parlant de l'église, il y a quelques semaines, nous sommes partis à plusieurs en laissant une lumière allumée. La voisine a téléphoné au trésorier qui a pu aller l'éteindre après 48 heures. Ça a consommé de l'énergie inutilement et il était fâché de voir l'argent gaspillé. C'est moi qui avais la clé, qui ai fermé la porte, donc j'en étais responsable.

Autant de clés, autant de responsabilités ; quand je quitte la maison et quand je me couche le soir, je dois faire en sorte de décourager les voleurs ; quand je quitte la maison de ma fille, je dois être certaine que le chat ne soit pas enfermé à l'intérieur ; quand je quitte le bureau, j'ai plusieurs portes à fermer (et éteindre les radiateurs et les lampes...), etc.

Mon sac serait bien moins lourd sans toutes ces clés (il faut dire que chaque clé a son porte-clé et il y a un assortiment de mousquetons et de lanières, mais bon...). Ma vie serait plus légère sans toutes ces responsabilités, j'irais là où le vent m'emmènerait. Je serais spectateur et non acteur de ma propre vie.

Mais je pense que la vie s'accompagne d'office de responsabilités. D'abord, en devenant adulte, on devient responsable de soi-même (demandez aux volontaires internationaux !). Quand on a des animaux, on en est responsable. Quand on devient parent, on devient responsable d'un autre être humain. Dans le cadre de son travail, les responsabilités abondent...

Mais qu'en est-il de la société ? De la politique ? De la planète ? Est-ce que je dois forcément posséder toutes ces clés-là pour en être responsable ? Ne suis-je pas responsable de la manière dont le monde tourne ? Si je ferme les yeux (ou je ne ferme pas la lumière...) sur ce qui se passe, si je ne m'engage pas, si je n'essaie pas d'améliorer les choses qui me concernent, suis-je réellement responsable de moi ?

*Diane Cunningham*

## CCPV – ATELIER 2 TONNES – 2 février

**L'atelier immersif pour imaginer le futur et agir ensemble pour la transition écologique et le climat !**

*2tonnes* est l'atelier immersif et pédagogique qui permet de comprendre les solutions à apporter pour limiter le dérèglement climatique et passer à l'action concrètement, à sa façon !

Parfaite suite de *La Fresque du Climat*, l'atelier *2tonnes* propose aux participants d'explorer le futur en équipe et d'essayer de limiter le changement climatique en atteignant les 2 tonnes éq. CO2 par personne d'ici à 2050. Notre plateforme interactive permet de vivre en accéléré les 30 prochaines années, et choisir des actions individuelles ET collectives à l'échelle de notre pays, pour une compréhension ludique et systémique des enjeux de la transition bas-carbone.

Octobre 2023 : nous passons le cap des 100 000 participants et 6000 animateur·rice·s !

### **Méthodes et moyens pédagogiques**

L'atelier *2tonnes* est une expérience pédagogique, basée sur un outil de simulation de scénarios de transition\*.

Cette simulation permet notamment :

- un cadre pédagogique simplifié mais scientifiquement fiable permettant la mise en œuvre de principes d'essais-erreurs ;
- une compréhension des thématiques des leviers de la transition ;
- une progression chronologique ;
- une personnalisation de l'expérience ;
- une expérience ludique, jeu de rôle ;
- une implication émotionnelle.

L'atelier s'articule autour de cette simulation mais ne s'y résume pas, il met en œuvre de nombreux principes pédagogiques adaptés pour des publics divers et variés : pédagogie active, intelligence collective, diversité des approches éducatives.

*\* La méthodologie de calcul est basée sur les données issues de l'Ademe, l'OCDE, la FAO et les travaux de référence sur le sujet comme Négawatt.*

Modalités :

Public : ados & adultes - âge minimum 16 ans. Aucun prérequis n'est nécessaire.

Dimanche 2 février au temple de Hodimont. Accueil dès 13h45 - début de l'atelier à 14h00 - fin vers 17h00.

PAF : participation libre et consciente au frais.

**L'inscription est obligatoire** (le plus rapidement possible) via le formulaire google : [https:// forms.gle/ CT37uR9mCpfxJC1BA](https://forms.gle/CT37uR9mCpfxJC1BA)

Votre email est nécessaire pour vous envoyer les consignes préalables (vous aurez un petit travail à faire avant le jour J).

Organisation : CCPV - Animation : Aurélie Vandeijck (Fol'enjeux).

Pour en savoir plus : <https://www.2tonnes.org/>



## AGENDA DE LA PAROISSE POUR LES PROCHAINS MOIS

*A réserver d'ores et déjà dans votre agenda : le dimanche 6 avril prochain dès 10h se tiendra notre assemblée d'église ordinaire. Avis à tous, et en particulier aux membres votants !*

*Cette assemblée sera suivie, vers 12h, de notre traditionnel repas de printemps (buffet dont nous vous reparlerons dans notre prochaine édition).*

### Janvier 2025

Dimanche 05/01	<b>Culte 10h00</b> <b>Culte 10h30</b>	Spa Verviers-Laoureux	En commun avec Verviers-Hodimont à Verviers-Hodimont Ecole du dimanche (ECD) Cène
Dimanche 12/01	<b>Culte 10h00</b> <b>Culte 10h30</b>	Spa Verviers-Laoureux	
Lundi 13/01	<b>19h30</b>	Consistoire	
Mercredi 15/01	<b>14 à 16h</b>	Partage biblique à Spa	
Dimanche 19/01	<b>Culte 10h00</b> <b>Culte 10h30</b>	Spa Verviers-Laoureux	Après-culte pique-nique- ECD
Mardi 21/01	<b>20h</b>	Conférence CCPV semaine de prière pour l'unité (voir par ailleurs) à Verviers-Hodimont	
Samedi 25/01	<b>Culte 18h00</b>	Verviers-Laoureux	
Dimanche 26/01	<b>Culte 10h00</b>	Spa Pas de culte à Verviers- Laoureux	
Lundi 27/01	<b>9 à 11h</b>	Verviers	Corps du balai
<b>Février 2024</b>			
Dimanche 2/02	<b>Culte 10h00</b> <b>Culte 10h30</b>  <b>13h45 à 17h30</b>	Spa Culte en commun avec Verviers-Hodimont à Verviers-Laoureux CCPV	ECD Cène Atelier 2tonnes (voir par ailleurs)
Mercredi 5/02	<b>14 à 16h</b>	Partage biblique Spa	
Jeudi 06/02	<b>19h30</b>	La Bible et nous – chez Nicole Hubert	
Dimanche 09/02	<b>Culte 10h00</b> <b>Culte 10h30</b>	Spa Verviers-Laoureux	
Dimanche 16/02	<b>Culte 10h00</b>	Spa	

	<b>Culte 10h30</b>	Verviers-Laoureux	ECD
Mercredi 19/02	<b>14 à 16h</b>	Partage biblique Spa	
Samedi 22/02	<b>Culte 18h</b>	Verviers-Laoureux	
Dimanche 23/02	<b>Culte 10h</b>	Spa Pas de culte à Verviers-Laoureux	
Lundi 24/02	<b>19h30</b>	Consistoire	
Dimanche 02/03	<b>10h00</b> <b>10h30</b>	Culte à Spa Culte en commun avec Verviers-Hodimont à Verviers Hodimont – Pas de culte à Verviers Laoureux – ECD - Cène	

- **L'après-culte pique-nique**

Depuis quelques mois, nous proposons à ceux qui le désirent de rester après le culte pour partager un « pique-nique », de la soupe est offerte. Ouvert à tous sans inscription préalable !

Cette initiative, pour permettre en premier lieu un moment de convivialité aux personnes qui vivent seules, rencontre plus ou moins de succès selon les mois... Le prochain rendez-vous est fixé à ce **dimanche 19 janvier**.

Pour rappel, à Spa, il y a cène tous les dimanches, et les cultes se terminent par le verre de l'amitié.

Également à Spa, réunion de prières chaque vendredi à 10h au temple.

\*\*\*\*\*

**Le numéro de téléphone 087 33 84 60 reste actif après le départ de notre pasteur et est dévié chez un membre du consistoire.**

**Si vous désirez contacter notre pasteur consultant, G. Tassioulis, directement, appelez-le au 0498/802 822**

<p><b>PETITE INFORMATION PRATIQUE RELATIVE A L'ENVOI DU FLAMBEAU A L'INTENTION DE CEUX QUI N'ONT PAS ENCORE REAGI ...</b></p>
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vu l'augmentation importante des tarifs postaux pour l'envoi des périodiques (prix doublé), nous demandons à nos lecteurs :

- soit d'être bien présents le dimanche de la parution et ils le recevront en main propre, directement ;
- soit de nous signaler qu'ils ne veulent plus recevoir Le Flambeau ;\*
- soit d'augmenter leur participation volontaire aux frais ;
- soit de nous communiquer leur adresse mail pour recevoir désormais le journal en version numérique.\*

Merci !

\*adresse à communiquer par mail à [bjypaulus@fastmail.com](mailto:bjypaulus@fastmail.com)